

# EL SEMANARIO CATÓLICO.

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA.

Núm. 230.

Alicante 24 de Abril de 1875.

Año VI.

## ADVERTENCIA.

Como teníamos ofrecido, con el presente número repartimos el índice que se encontrará en las cuatro páginas interiores del mismo, y la portada en una cuartilla aparte, del tomo sexto de nuestro SEMANARIO correspondiente al año 1874.

## MÁS SOBRE LOS IMPIOS DELIRIOS

del Espiritismo.

Examinada ya la parte negativa, examinaremos hoy lo que llamaremos la parte afirmativa del artículo del periódico espiritista titulado *El Correo de la Mancha*. Con el fin de que lo que digamos pueda recordarse con mas facilidad, examinaremos uno por uno los sofismas del periódico citado. De esta manera se evita toda confusion y se consigue que al lado del veneno aparezca el antidoto que lo destruye.

**Sofisma 1.º** «El espiritismo (dice *El Correo de la Mancha*) es la existencia de Dios.

Nada mas falso. El espiritismo no demuestra ni puede demostrar la existencia de Dios. No puede demostrarla, porque negando el órden sobrenatural, hace materialmente imposible hasta la nocion de Dios, y no la demuestra porque, por el contrario, la niega, sentando errores que arrastran necesariamente al panteismo.

La secta espiritista conserva ciertamente el nombre de Dios; pero su Dios es solo nominal. Es un Dios que no es infinito, porque se supone que coexiste con mundos infinitos y con un espacio tambien infinito, y como enseña hasta el sentido comun, los infinitos se destruyen. Ademas, el Dios vago de que hablan los espiritistas es de todo punto inerte, porque ni ha creado el mundo, ni ha dado leyes al hombre, ni ha hecho revelacion, ni es pródigo, ni interviene para nada en las cosas de la tierra. El Dios espiritista, en fin, no es mas que una palabra hipócrita, inventada por los ateos para alucinar á los incautos que tienen horror al ateismo. Asi es, que las gentes sencillas que caen en los lazos que les tiende el espiritismo, comienzan por pronunciar mucho el nombre de Dios y concluyen por advertir que son completamente ateas.

Añádase á esto que, como ya hemos demostrado en otras ocasiones, la secta espiritista, ó no dice lo que es Dios, ó

asegura que no es cuestion esencial la de decidir si tienen ó no razon los panteistas ó los monoteistas. El espiritismo, siempre que se trata de definir la naturaleza de Dios, se encierra en una vaguedad tan absurda como impia, que demuestra hasta la evidencia la hipocresia con que pronuncia la palabra Dios. El espiritismo hasta se extremece cuando se le exige una definicion precisa de Dios. Y no puede menos de ser asi, porque el dia que se atreva á dar esta definicion precisa, arrojará por necesidad la máscara que lo cubre, y mostrará á todo el mundo su horroroso ateismo. Por esto no dará jamás la definicion que se le pide. ¡Ojalá se decidiera á darla! De esta manera comprenderian bien los pueblos toda la abominable hipocresia de la secta espiritista.

Es, pues, falso, de todo punto falso, que el espiritismo sea la existencia de Dios. Por el contrario, es la negacion hipócrita de Dios.

*Sofisma 2.º* «El espiritismo es la existencia del espíritu.»

«Esto es tan falso como lo anterior. El espiritismo es solo la caricatura de los espíritus. La secta espiritista, que es la hipocresia erigida en sistema, habla de los espíritus con el solo fin de poner en ridículo á los espíritus ó de lograr que los pueblos, despreciando á los espíritus, abracen el materialismo.

«Los hombres que estudian y meditan saben bien que los espiritistas dan una nocion absurda y hasta repugnante de los espíritus. Segun los doctores de la secta espiritista, los espíritus, aun los buenos, son ignórantes, livianos, burlones, engañadores, falsificadores, perversos, etcetera, etc. Segun los mismos doctores,

los espíritus están en lucha unos con otros, imitando á las falsas divinidades del Olimpo. Al decir, en fin, de estos mismos doctores, los espíritus se dejan ver hasta en los teatros, no con fines religiosos y morales, sino para aplaudir en representaciones determinadas y aun para cosas más insustanciales aún. Si se negase esto, aduciríamos textos que hasta escandalizarian. Sin embargo, niéguese lo que decimos, obliguesenos á que lo probemos, y ya se verá si el espiritismo es la existencia del espíritu, como supone, porque quiere, *El Correo de la Mancha*, ó si es, por el contrario, un sistema de degradacion de los espíritus, como afirmamos, porque es verdad, nosotros.

Por otra parte, el espiritismo, que en todo es la hipocresia, aunque hable de espíritus buenos y malos, en la realidad no distingue entre malos y buenos; ó supone que todos pueden llegar á ser buenos, como pueden llegar á ser malos. La secta espiritista sienta como principio inconcuso que no hay condenacion ni salvacion eterna, y que los espíritus todos están siempre ó purificándose, los que han delinquido, ó expuestos á delinquir los que están purificados. La secta espiritista supone, en efecto, que existen encarnaciones ó reencarnaciones infinitas, ó lo que es igual, que los espíritus están constantemente recibiendo y animando nuevos cuerpos ó constituyendo nuevas personas. Segun este principio, habrá espíritu que haya constituido millares y aún millones de personas. Ahora bien, los espíritus malos se reencarnan para purificarse en las nuevas personas que constituyen, y los buenos, al constituir nuevas personas ó reencarnarse, pueden

delinquir ó degenerar en malos espíritus. De lo cual resulta que, dado el estado del mundo, habrá muy pocos espíritus buenos, porque desgraciadamente son muy escasas las personas que pueden considerarse como exentas de toda tacha. Así es que los malos espíritus se reencarnan para purificarse, y lejos de conseguirlo, se manchan mas por añadir á los pecados de las antiguas las culpas de las nuevas encarnaciones. Respecto á los espíritus buenos, sucede poco mas ó menos lo propio, porque aunque no hubiesen delinquido en las encarnaciones anteriores, se hacen naturalmente responsables de los crímenes de las encarnaciones posteriores.

¿No es verdad que esto es aún mas ridículo que impio? ¿No es verdad que pintar así á los espíritus es hacerlos despreciables?

Además, si no existe la divina Providencia, si no hay ley moral dada por Dios, ¿qué significa eso de las purificaciones espiritistas? Si no existe un Dios personal, que sea omnipotente, y de una sabiduría infinita, que dé leyes al mundo y exija su observancia, ¿qué es el pecado? ¿Puede concebirse el pecado sin ley divina infringida? Además, si no existe un Dios que castigue el crimen ó exija el arrepentimiento, ¿qué es la expiación? ¿Puede ni aun concebirse la expiación sin responsabilidad moral? Y, ¿puede haber responsabilidad moral en el sistema espiritista? ¿Ante quién serian responsables los espíritus? ¿En qué ley se fundaría esta responsabilidad? Está visto que el espiritismo es la contradicción y la mentira en toda su doctrina. Por esto se le abraza siempre que se le exige que explique con claridad lo que dice.

El espiritismo, pues, no es la existencia de los espíritus, sino una secta hipócrita encaminada á hacer despreciables los espíritus para poder empujar á los pueblos hacia el materialismo.

*Sofisma 3.º* «El espiritismo es la inmortalidad y progreso del espíritu.»

¡Que el espiritismo es la *inmortalidad* del espíritu! Pero, ¿qué entiende por inmortalidad la secta espiritista? ¿Qué entiende por espíritu? ¿Son ó no los espíritus independientes de Dios? ¿En qué consiste su inmortalidad? ¿Son quizá inmortales por su propia naturaleza, ó porque Dios no puede destruirlos? En este caso los espíritus serian superiores á Dios, ó no existiria Dios. ¿Son, por el contrario, inmortales porque Dios, aunque puede, no quiere destruirlos? Esta es la verdad; pero, por lo mismo, no es esto lo que enseña la secta espiritista. Al decir, pues, el espiritismo que afirma la inmortalidad de los espíritus, lo que hace es sentar un principio absurdo que lleva necesariamente á la negacion de Dios ó al panteísmo.

¿Que el espiritismo es el *progreso* del espíritu! Y, ¿cómo se demuestra esto? ¿Cómo prueba la secta espiritista que un espíritu, despues de separarse del cuerpo que anima, *prograsa* ó adquiere conocimientos ó perfecciones que antes no tuviese? Porque no se olvide que es dogma fundamental del espiritismo la tan absurda como impia máxima de que todo es natural, ó de que no hay nada que sea sobrenatural. Si, pues, segun los espiritistas, no hay nada que sea sobrenatural, ¿qué conocimientos, qué recompensa, qué gracia ó qué perfeccion pueden recibir los espíritus despues de separarse de los cuerpos que animan?

Sería también curioso el que los espiritistas, que tanto afirman sin cuidarse de demostrarlo, se acordasen alguna vez de manifestarnos qué razones tienen para hablar de lo que llaman el *progreso* de los espíritus. Puesto que en su sistema, como aseguran, todo es natural, ó se contradicen, ó se ven en la necesidad de hacernos ver con razones naturales que no son unos fanáticos visionarios, unos inocentes alucinados ó unos perversos embaucadores. No aludimos á nadie. Sentamos solo las hipótesis que pueden presentarse. Se nos habla del progreso de los espíritus, y exigimos las pruebas de este progreso. ¿Dónde están, pues, estas pruebas? Nunca se han dado ni se darán jamás. De aquí el que en los espiritistas no pueda haber sino, ó una grandísima alucinación, ó muchísima mala fé. El espiritismo no puede convencer á nadie que quiera ó pueda hacer buen uso de su razón.

*Sofisma 4.º* «En el espiritismo hay encarnaciones sucesivas.»

Hé aquí otra afirmación absurda, y además enteramente gratuita ó arbitraria. En efecto, ¿cómo se demuestra que existe lo que en lo antiguo se llamaba la *transmigración* de las almas, ó que cada espíritu se une sucesivamente á muchos cuerpos y forma con ellos muchas personas? Para poder asegurar esto, sería preciso tener noticia de algún espíritu que hubiese formado muchas personas, y que recordase los nombres, condición é historia de todas estas personas. Ahora bien, ¿existe este espíritu? ¿Se sabe que exista? No. Luego hablar de las reencarnaciones es hablar por hablar, ó reirse del mundo.

Sin embargo, las gentes incautas que suelen dejarse fascinar por el sonido material de las palabras, aceptándolas sin exámen, con frecuencia admiten los más monstruosos absurdos, sin darse siquiera cuenta de que los han admitido. Por esto conviene, y mucho, el dar el grito de alarma, ó llamar la atención de las gentes hacia los inmensos vacíos que deja en todo la secta espiritista. Acostúmbrese á los pueblos á que pidan pruebas y explicaciones, y esto solo bastará para que muera el espiritismo. Es, en efecto, una secta que solo puede existir mientras haya gentes cándidas que no examinen ó no pidan pruebas.

*Sofisma 5.º* «El espiritismo afirma que existen mundos en número *infinito*.»

Hé aquí otra prueba evidéntísima de que la secta espiritista lleva al ateísmo ó al panteísmo, que en el fondo es la misma cosa. En efecto, si existen mundos en número infinito, Dios no existe, porque lo infinito ó es único ó es nada. Muchos infinitos se limitarían mutuamente, y, por lo tanto, dejarían de ser infinitos. El espiritismo, pues, como hemos dicho, es la negación hipócrita de Dios. No niega francamente la existencia de Dios; pero sienta principios que, ó convierten á Dios en una mera estatua, ú obligan á negar su existencia.

Pero, prescindiendo de esto, ¿cómo prueba la secta espiritista que es *infinito* el número de los mundos? Cuando se trata de cosas racionales, afirmar sin pruebas verdaderamente fundadas en razón, es mofarse de los que oyen ó leen lo que se afirma. De aquí el que el sistema espiritista, además de impío y absurdo, sea hasta ofensivo é insultante.

*Sofisma 6.º* «El espiritismo admite que el espacio es *infinito*.»

Hé aquí otra prueba del ateísmo de la secta espiritista. Si los mundos son infinitos, y el espacio es infinito también, los mundos y el espacio serán eternos, y por lo mismo, Dios no podrá existir. Si los mundos y el espacio son infinitos, Dios será nada y todo será Dios. Ya sabemos nosotros que tal es el fondo del espiritismo; pero bueno es que lo vayan sabiendo igualmente todos los que tengan necesidad de saberlo.

Agréguese á esto, que un espacio infinito ó una cosa á la vez limitada y no ilimitada, es una contradicción monstruosa que solo puede admitirse, ó por hombres de inteligencia muy obtusa, ó por los espiritistas, es decir, por gentes que hacen alarde de estudiar cerrando los ojos. Se necesita, en efecto, muchísima y muy crasa ignorancia para no comprender que una cosa material no puede dejar de tener término. Pero, ¿á qué insistir en esto? A los espiritistas, que por ser espiritistas no raciocinan, no se les ha de convencer, y á los no espiritistas, si tienen alguna inteligencia, no será necesario convencerlos, porque nunca admitirán un error tan grosero y hasta tan repugnante.

*Sofisma 7.º* «El demonio no existe.»

¡Qué placer para los espiritistas si pudiesen suprimir el demonio con tanta facilidad como lo niegan! El mal para ellos está en que, como negar no es destruir, mientras no se alucinan por completo, están siempre llenos de temor y estremecimiento. Sabemos de no pocos espiritistas que, aunque niegan la existencia del demonio, cuando ven que se

les acerca algun gran peligro, hasta tiemblan pensando en que pueden encontrarse ante ese demonio que tantas veces han negado. El mismo empeño que tienen en negar su existencia es una prueba evidéntisima de lo muchísimo que les inquieta. Es hasta raro lo que en este punto sucede. Las sectas que mas radicalmente niegan el infierno son las que mas hablan del demonio y de la eternidad de las penas. Cualquiera diria que tienen siempre sobre su corazón lo mismo que siempre están negando con sus labios.

La verdad es que, aun humanamente hablando, nadie puede hallar razones sólidas que le convenzan de que el infierno no existe. Por el contrario, no hay hombre que tenga inteligencia y haga uso de ella, que no encuentre en su propia conciencia argumentos que lo induzcan á creer en la existencia del infierno. En este punto la conciencia no deja en paz á nadie. Añádase que la filosofía, lo que hoy suele llamarse la filosofía, no ha dicho ni podrá jamás decir nada que pruebe que el infierno no existe. De aquí el que los mismos que con mas obstinación niegan el infierno, miren con horror la eternidad. Son hipócritas mas bien que herejes ó ateos. Esta es la verdad.

*Sofisma 8.º* «Si Satanás existiera habria dos dioses, uno del bien y otro del mal, y estando limitado uno por otro no seria ninguno Dios.»

Con el fin de que se vea lo que es el espiritismo, comenzaremos por hacer resaltar la evidéntisima contradicción que se encuentra en estas palabras. Dice, pues, *El Correo de la Mancha*, que un

ser infinito no podría coexistir con otro infinito también, porque uno se limitaría por otro, y, por lo mismo, dejaría de ser infinito. Nada más cierto. Sin embargo, el mismo *Correo de la Mancha*, en el mismo número del 2 de Enero de 1875, que estamos examinando, 12 líneas antes afirma que hay mundos infinitos y que el espacio es infinito. Lo cual quiere decir que *El Correo de la Mancha* cree que pueden coexistir dos infinitos á la vez. De manera que cree y no cree al mismo tiempo en la coexistencia de dos infinitos. ¡Cuán ridículo se muestra en todo el espiritismo! ¡Cuán cierto es que la iniquidad se desmiente siempre á sí misma!

Por otra parte, ¿de dónde se infiere que si Satanás existiese habria dos dioses? ¿Quién ha dicho que Satanás es Dios? Es eterno y omnipotente? No. ¿Ha tenido principio? Si. ¿No está condenado á sufrir un perpétuo castigo? Si. ¿No depende hasta en su existencia del ser infinitamente justo é infinitamente poderoso que lo castiga? Si. Luego Satanás que es criatura, y criatura muy limitada, no tiene ninguno de los atributos de la divinidad. Luego es hasta ridículo el afirmar que si Satanás existiese habria dos dioses. Todo esto no prueba mas que una cosa, y es, que los espiritistas hablan de Satanás sin saber de qué hablan, ó diciendo lo que saben que es falso.

*Sofisma 9.º* «Si Satanás fué un ángel que se rebeló, no sería perfecto cuando pudo rebelarse.»

Hé aquí otra prueba de la crasisima ignorancia del periódico espiritista. A no ser así, sabria que para poder pecar solo se necesita no ser infinitamente perfecto.

Y, ¿quién ha dicho que los Angeles fueron criados con perfeccion infinita? ¿Puede haber perfeccion infinita en una criatura finita? Si, pues, los Angeles que prevaricaron, como criaturas limitadas que eran, no podian tener una perfeccion infinita, aunque criados en gracia por ser criaturas limitadas, pudieron prevaricar y de hecho prevaricaron. Esto es muy vulgar y lo sabe todo el mundo. Si lo ignora *El Correo de la Mancha*, es porque ha olvidado ya hasta los mas sencillos rudimentos de la doctrina cristiana. Le recomendamos, pues, que lea, no obras de Teologia, sino un Catecismo cualquiera. De esta manera saldrá de su error y hasta se ruborizará de haber mostrado una ignorancia que no mostraria un niño de siete años.

*Sofisma 10.* «Si Satanás no es infinito, su falta no pudo ser infinita, y por lo mismo, Dios seria injusto si le castigase con una pena infinita.»

¡Cuánta ignorancia, santo Cielo!

Este argumento, llamémosle así, demuestra que *El Correo de la Mancha* ignora:

1.º Que la pena que sufren los condenados en el infierno, aunque perpétua, no es infinita. Y no es infinita, ni en cuanto á su duracion, porque ha tenido principio, ni en cuanto á su intensidad, porque á nadie se le ha ocurrido jamás el decir que las penas del infierno no pueden tener aumento.

2.º Que la pena de los condenados es perpétua, porque, como ya hemos demostrado en el artículo anterior, su impenitencia ó su mala voluntad es perpétua también. Los que niegan la perpetuidad de las penas deberian comenzar

por probar que los condenados se arrepienten ó retractan su mala voluntad.

3.º Que la gravedad de la culpa no se funda en la limitacion de la persona que la comete, sino en la dignidad de la persona ofendida. Asi es que, una misma accion, ejecutada por una misma persona puede tener gravedad muy distinta. Un hombre, por ejemplo, injuria á otro hombre, é injuria á la vez á su propio padre. En este caso las palabras injuriosas son las mismas, y, sin embargo, la injuria hecha al padre es muchísimo mayor. Esto prueba que á medida que aumenta la dignidad de la persona ofendida, aumenta la gravedad de la ofensa. Si, pues, la persona ofendida es de infinita dignidad, la ofensa será de gravedad infinita tambien. Pero entiéndase bien esto; la gravedad infinita nacerá en este caso, no del autor de la ofensa, que como finito no puede dar existencia á nada infinito, sino de Dios, que es el ofendido y que, como infinito, hace que sea infinita la responsabilidad de la injuria. Para negar, pues, que la gravedad de la ofensa hecha á Dios es infinita, se necesita negar que Dios es infinito ó ser ateo.

Si pues, *El Correo de la Mancha* no ignorase estas cosas, no osaria decir, como dice, que la perpetuidad de las penas es contraria á la justicia.

Tales son los sofismas aducidos por *El Correo de la Mancha* para probar la verdad y bondad de la doctrina espiritista. Júzguese ahora.

## CRÓNICA RELIGIOSA.

La *Agencia Fabra* comunica las siguientes noticias, recibidas por el correo:

«Paris 1.º — Segun *La Germania*, periódico de Berlin, el Papa, en una conversacion reciente, ha dicho que el sistema adoptado por los gobiernos liberales contra la religion cristiana, aunque se pusiera en práctica en toda la tierra, seria dificilísimo cumplirlo, no llegando jamás á obtener el éxito que se propusieran.

Lo singular es que se crea que el Papa espera el permiso de una autoridad temporal, por poderosa que fuera, para dirigir su voz á los fieles sobre cuestiones de fé y de moral, para felicitar á las almas fuertes y fortalecer á los débiles.

El Papa no reconoce ninguna revolucion como legítima.

Exhorta á la paciencia y á la obediencia, en tanto que la obediencia no se oponga á los mandamientos de la ley divina.

La fé es una inmensa torre que no podria abandonarse una parte sin perder el todo.

Comprendo, añade Su Santidad, que los que no tienen una idea clara de las creencias católicas, no se den fácilmente cuenta de ellas.

Pero precisamente por esto, aquellos á quienes la Providencia ha confiado el gobierno de los pueblos, deberian aprender á conocer perfectamente las diferentes religiones de sus pueblos, para saber hallar el limite de la obediencia ciega y la obediencia del cristiano.

Londres 1.º — En una reunion en

New-Castle, á la que concurrieron de dos á tres mil eclesiásticos, manifestó Mr. Hamard, miembro del Parlamento, que la Iglesia protestante habia estado en gran peligro, por las continuas disensiones intestinas, motivadas por ellos mismos, y que los protestantes debian dar treguas á sus disidencias si querian salvar los principios.

Su Santidad continúa colmando de atenciones á la reina madre de Baviera, quien, como recordarán nuestros lectores, se convirtió hace poco al catolicismo. Con motivo de las fiestas de Pascua, le ha enviado estos dias una palma de una belleza singular, procedente de los jardines del Vaticano.

El dia 5 ha debido reanudar sus tareas el Parlamento prusiano, y segun las noticias de Berlin, se consagrará desde luego á la discusion de los presupuestos y de las leyes llamadas eclesiásticas. Despues se ocupará en la ley provincial, la de las dotaciones del Clero y la de la organizacion de los tribunales.

Se espera, dice la *Gaceta provincial*, que merced á la asiduidad de los diputados, todas estas leyes se concluirán antes de terminarse la legislatura.

Mas natural parece lo contrario. Las leyes anti-religiosas son muchas, su gravedad inmensa y casi puede asegurarse que su discusion, por grande que sea el aparato de fuerza desplegado por Bismarck, puede producir serias borrascas.

Acaba de fundarse en Inglaterra la 13.<sup>o</sup> casa de las Hermanitas de los pobres, para lo que acaban de desembarcar en Liverpool cinco de estas religiosas.

La primera anciana, que han acogido á peticion del señor Obispo O'Reilly, tiene ciento cinco años.

El Papa ha dado un breve pedido por el embajador francés en Roma, por el que los capellanes militares franceses quedan fuera de la jurisdiccion del Obispo ordinario, tan sólo en tiempo de guerra.

## CULTOS RELIGIOSOS.

Domingo.—En la Colegial á las siete será la misa de primera *Comunion* de las niñas; á las nueve menos cuarto misa conventual, y á las nueve y media *Letanias mayores* y misa mayor. Por la tarde á las cuatro minerva con sermon que predicará don Vicente Morell, teniente cura de la misma. En Santa María á las nueve misa mayor. En la Virgen de Gracia á las ocho misa de renovacion. En las Agustinas á las siete y media misa de *Comunion*, y por la tarde á las cinco mesada de la Correa con sermon que dirá don José Juliá, capellan de las mismas.

Martes.—En las Agustinas á las siete y media misa de renovacion.

Jueves en las Capuchinas á las siete menos cuarto misa de renovacion y por la tarde á las cuatro el trisagio.

Viernes.—En la Colegial dá principio á las seis de la tarde (excepto los dias festivos que será á las cinco) el mes de María, con sermon que predicará don Antonio Perez, pbro., de la Compañia de Jesús. Todos los dias habrá misa rezada á las siete en el altar mayor.

Sábado.—En la Colegial á las siete y media misa de renovacion.